



Blanca Lilia Ibarra rechaza que Función Pública asuma la responsabilidad del INAI

JANNET LÓPEZ PONCE, CDMX

— La comisionada presidenta, Blanca Lilia Ibarra, ve un INAI “de pie” y pide a la Corte sesionar con cuatro integrantes.

“Ninguna instancia puede absorber tareas del INAI”

Blanca Lilia Ibarra. La comisionada presidenta advierte que el instituto “está de pie” aun sin contar con quórum para sesionar

JANNET LÓPEZ PONCE, F. DAMIÁN, S. ARELLANO/ CIUDAD DE MÉXICO

La comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, advirtió que “de ninguna manera” la Secretaría de la Función Pública o la Auditoría Superior de la Federación pueden absorber las funciones del organismo, pues el diseño institucional va más allá de la transparencia.

Sostuvo que aunque no cuentan con quórum, están “de pie” y con un férreo compromiso de no fallarle a la ciudadanía y defender la rendición de cuentas. Destacó la decisión de “interponer una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia” para que puedan sesionar con cuatro integrantes en el pleno.

“A veces se cree que las tareas que hace el INAI podría hacerlas la Secretaría de la Función Pública o la Auditoría Superior de la Federación y esta actividad, entre muchas más que lleva a cabo este instituto, de ninguna manera pueden ser absorbidas por éstas o por otras instancias”, dijo.

Durante el Reconocimiento a la Capacitación del Programa Aliados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, la comisionada presidenta y el comisionado Adrián

Alcalá emitieron posicionamientos sobre el retraso en el nombramiento de vacantes.

“En este Programa Aliados, qué mejor nombre hoy, que estamos viviendo momentos difíciles en la República, pero concretamente el INAI, todas y todos lo sabemos que estamos ante la falta quórum, son ya 17 días, México y la República no pueden estar sin un órgano garante, sobre todo sin que se respete la Constitución”.

Por parte, el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, sostuvo que el presidente Andrés Manuel López Obrador “le teme y odia” la transparencia y por eso busca dejar al INAI inoperante, contrario al gobierno panista de Vicente Fox que impulsó la bandera de la rendición de cuentas.

Ante el retraso para el nombramiento de los comisionados vacantes en el INAI, que los mantiene sin poder sesionar tras el veto presidencial a los perfiles que habían sido electos; el dirigente del PAN criticó que López Obrador quiera mantener en opacidad los actos de corrupción en este sexenio.

“López Obrador y su partido odian y desprecian la transparencia, prefieren cerrar la puerta a los ciudadanos para que no sepan en qué gasta el dinero el go-

bierno. Son cómplices de la opacidad y la corrupción y ocultan la información de contratos como el de Segalmex, la casa gris del hijo mayor del Presidente, las empresas fantasmas del AIFA, Pemex y el Tren Maya.

“Para ellos el mundo ideal es la opacidad, como lo confesó el propio secretario de Gobernación en reunión con legisladores de Morena; por supuesto que no les apura la correcta integración del INAI porque tienen mucho que ocultar. En el fondo, quieren desaparecer al instituto”.

Cortés sostuvo que, por el contrario, la transparencia y la rendición de cuentas son banderas del PAN y fue el gobierno de Fox el que las impulsó al crear el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), mientras el gobierno morenista busca mantener las irregularidades en total opacidad.

En tanto, en el Senado, el PAN y Ricardo Monreal insistirán en que se pueda aprobar por lo menos uno de los tres consejeros del INAI para que pueda sesionar.

El líder de la mayoría, Ricardo Monreal admitió que conforme se acercan los tiempos electorales existe más confrontación que acuerdos entre los legisladores.

“Esta semana tenemos mucho



trabajo; nos está llegando la sucesión al Senado y cada vez que se acercan tiempos electorales hay más desencuentros que acuerdos, y hay mucha lucha política verbal en la tribuna". ■■

El PAN sostiene que el Presidente "le teme y odia" la transparencia



La funcionaria en la entrega de reconocimientos a la capacitación del Programa Aliados. ESPECIAL